
! ! ! !本报讯 （记者 华心怡）
“每个人心中都有一本厚重的
书”，姚明出书了！昨天，时代出
版传媒股份有限公司、英国 !!

"#$传媒集团与姚明就《姚明
!"#$》出版项目正式签订三方
合作协议。
该出版项目将由中英两个

传媒集团共同策划、共同投资、
共同出版，在中、英两国同步出
版。《姚明 !"#$》一书将摘录
姚明青少年生活片段及篮球生
涯精彩经历，采取图文并茂、以
图为主、文字为辅的形式呈现。
为进一步开拓海外市场，该书
将采用中英文对照出版。
“"#$%”在希腊语中意味

着“伟大的著作”。以出版高
端精装书籍享誉全球的英国
"#$%传媒集团，此前仅出版过
% 部与《姚明 "#$%》类似的图
书，分别以曼联、迈克尔·杰克
逊和法拉利车队为题材。而与
姚明相关的这本图书可谓“分
量十足”，估计将重达 &'公斤。
在签约仪式上，姚明幽默地表示，“一开

始差点把 "#$%当成连环画，但很快就发现
它是一本需要认真对待的好书。我相信，每个
人心目中都会有这样一本厚重的书。”他还为
该书的“版权页”亲笔签名。据了解，《姚明
"#$%》一书将于今年晚些时候面市，并在全
球限量发行。
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! ! ! !陈楠结婚了。这位中国女篮的当家中锋，
日前在北京同丈夫巩宾举行了婚礼。对两人
来说，这是一次姗姗来迟的结婚庆典，他们等
待这一天已经有 %年多了。

身高 &'()米的巩宾此前也是篮球运动
员，这个山东小伙子最早在济南市体校训练，
后来去了山东青年队，接着又到上海交大代
表校队打大学生超级联赛。巩宾说：“我们小
时候，山东有许多青少年篮球比赛，那时我就
认识了陈楠。”后来陈楠被八一队选走，两人
直到 &**+年才在一次朋友的聚会上再次相
遇。“中间已经有十几年没见面了吧？”昨晚巩
宾在接受记者采访时表示，笑称自己和陈楠
真是太长时间没见面了，不过他总在电视上
看见她，真没想到两人还会产生交集。

其实巩宾和陈楠还有一位“月老”，那就
是前中国女篮主帅、如今在 ,-.南京军区悦
达男篮执教的马跃南。“他们俩都是我的弟
子，彼此又都是山东老乡，我感觉他们十分般
配，于是就在中间撮合了一下。”马跃南执教
过八一队和中国女篮，所以他和陈楠的师生
关系众所周知，而许多人不知道的是，&**)—
&**/赛季，他曾执教过上海交大男篮，并且
率队夺得首届大超联赛的季军，而那时巩宾

正是队中的主力中锋。马跃南特意赶去参加
了巩宾和陈楠的婚礼，“我还是比较了解他们
俩的，巩宾善良、本分，而陈楠大气、可爱，两
人可以说是天作之合。”
虽然十多年来陈楠一直身为中国女篮当

家中锋，但是她从未把自己当明星看，在巩宾
眼中她也是一个没什么架子的人，“我和她谈

恋爱时也没什么压力。”其实早在北京奥运会
后，两人就领了结婚证，而正是巩宾的默默支
持，才让陈楠能安心继续自己的篮球事业。
&**0年陈楠去美国打1,-2，有段时间由于
背伤严重，不但打不了球，甚至连正常生活都
受到影响，那段时间巩宾特意飞到芝加哥照顾
她。后来回忆起这段往事时，陈楠显得非常幸
福：“在自己困难或不开心的时候，可以更多
地去和对方倾诉，让他来帮助我一起承担。”
虽然领了结婚证很久，但是这几年陈楠

大赛任务不断，两人的婚礼也是一拖再拖。一
个多月前接受采访时，陈楠还说怎么也得等
到明年全运会之后，哪成想搞了个“突然袭
击”。其实选在 /月初举办婚礼，陈楠也是思
前想后犹豫再三，毕竟现在距离伦敦奥运会
只剩不到 %个月时间。但考虑到今年13-2

联赛开始得早，明年又有全运会任务，因此她
才趁现在养伤的机会“抽空”把婚礼办了。
婚礼后的第二天，陈楠就飞往洛杉矶和

中国女篮会合了，蜜月也只能等到伦敦奥运
会之后再说。“之后我们肯定会去度蜜月，不
为别的，只是想让陈楠好好放松一下。”如今
供职于国家发改委的巩宾已经不再打球，但
他说会全力支持妻子的篮球事业，“陈楠说，
她这一辈子也不会离开篮球了。不管她将来
做什么与篮球有关的工作，我都会无条件支
持，只要她开心就好。” 本报记者 李元春

! ! ! !本报讯 由上海城开集团、上海市网球协
会主办的《上海网球 4&%推广计划》日前在天
马乡村俱乐部拉开了新十年的发展大幕。上
海市体育局党委书记、局长李毓毅热情致辞，
上海网坛元老及社会各界 &+*多位嘉宾齐聚
一堂，共享网球嘉年华。

4*多年来，《上海网球 4&%推广计划》实
施，共组织各类网球推广活动 /**余次，覆盖
整个长三角地区；参与人群来自 %+个市区行
业网球协会俱乐部会员、&0所高校校长教师
学生、45 个区县 4*) 个青少年俱乐部及 )*

余所中小学师生；吸引了数十万人次参与，卓
有成效地探索和实践了具有上海特色的网球
发展道路。

新的十年，以“亲情、友情、爱情”为关键
字的“乐享网球生活”主题体验模式，将推动
青少年、高校、社会三个层面深入展开。
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《上海网球123推广计划》
喜迎新十年

新疆队副总微博开炮邓华德“公报私仇”———

去年还是爱将
今朝突然被裁

一次迟到的相遇 一个迟来的婚礼
———女篮名将陈楠的爱情故事

! ! ! ! /月 8日，中国男篮进行了伦敦奥运集
训队的第一次裁员，其中小将西热力江的提
前出局也引发争议，昨天新疆队副总万小龙
在微博上公开炮轰邓华德“公报私仇”。
“和小西通了电话，知道了这 %/天的集

训他是怎么过来的。忍着伤痛最早到、最后
走，稍有失误会被当着全队的面无情训斥，甚
至讥讽小西不该打篮球，和亚锦赛时对他夸
赞形成强烈反差，这说明邓华德真正是小肚
鸡肠公报私仇！你可以找一万个理由裁掉他，
这是你的权力，但不要扼杀视篮球为生命的
球员！”昨天下午 &时 %+分，万小龙在个人微
博上对西热力江的被裁发表了自己的意见，
矛头直指国家队主帅邓华德，这条微博也迅
速被广为转载和评论。
其实若不是此前邓华德与新疆队闹出的

不愉快，这次裁员也不会引起如此大的争议。
上赛季，新疆队大力投入并签下邓华德担任
球队主帅，并按照他的意见引进前 ,-2状元
秀肯扬·马丁和目前效力马刺的澳大利亚后
卫米尔斯。这支豪华之师却没有打出好战绩，
球队也因此于去年底宣布邓华德下课。但事
情还没完，米尔斯在邓华德下课后以肌肉拉
伤为由拒绝治疗、训练和比赛，新疆队认为这
是受了邓华德的指使，此外双方也因为合同
以及赔偿金等事，闹得不可开交。

正是因为这些“过节”，此次西热力江
的被裁才引发质疑，毕竟他去年还参加过亚
锦赛，而且那时邓华德不止一次公开称赞西
热力江，认为他是全队最有活力、防守最卖力

的队员。此前邓华德所说的裁员理由是，“西
热力江身高受限，490*米的身高在奥运会上
没有优势。”不过有圈内人士表示，这种说法
很难站住脚，“丁锦辉身高只有 &9*) 米，不
照样在国家队打大前锋吗？不照样是老邓
的爱将吗？”
“在微博上发这个言论只代表我个人，当

时确实感觉很惋惜。”在接受记者采访时，万
小龙表示从个人角度来说，西热力江在没打
一场热身赛的情况下就被裁员，显得不太公
平，“而且平时邓华德都是以激励球员为主，
这个大家从各种媒体报道上都知道，但这次
这么给小西泼冷水，我觉得有点反常。”

本报记者 李元春
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! 姚明在昨天的签约仪式上 记者 张龙 摄

! 巩宾陈楠招呼客人入场 图 ,-
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